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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

06.02.2007 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:25 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 

Mitglieder 
Frech, Paul    
Gutknecht, Werner Vertretung für Frau Christiane Sartor 
Rüttershoff, Karen    
Canters, Hans-Jürgen    
Dresen, Günther    
Oehl, Heinz    
Abels, Volker    
Sprungmann, Lothar    
Maurer, Astrid    
Deißner, Jörg ab 17:35 Uhr 
 

beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Grüner, Johannes    
Weitzsch, Reinhild    
 

Ratsmitglied als Vertreter 
Stobbe, Jochen Vertretung für Herrn Jörg Kannapin 
 

Vorsitzender 
Rüttershoff, Heinz-Joachim    
 

stellv. Vorsitzender 
Ferrara, Santo    
 

Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Dowidat, Christa    
Voß, Jürgen    
 

Schriftführer/in 
Passehl, Margit    
 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Sartor, Christiane    
Steuernagel, Rolf    
Kannapin, Jörg    
beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Duran, Nuri    
stellv. Vorsitzender 
Lusebrink, Hans-Otto    



  30.09.2015 
  Seite: 2/5 

Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende/Bürgermeister fest, dass der 
Ausschuss/Rat ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung bemängelt Herr Abels, dass die Entscheidung, ob 
ein Mitglied des Bürgervereins  „pro Schwelmebad“ an der Bäderkommission 
teilnehmen kann, nicht auf der Tagesordnung steht. 
Dies wäre in der Bäderkommission zugesagt worden. Herr Voß teilt mit, dass er 
diesen Punkt unter Mitteilungen behandeln wird. 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.06.06    
 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und Verwaltung    
 
 
3 Bericht zur Freibadsaison 2006 013/2007 
 
 
4 Etatberatungen zum Einzelplan 5 - Sport - für das Haushaltsjahr 2007    
 
 
5 Mitteilungen    
 
 
 



  30.09.2015 
  Seite: 3/5 

  

A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.06.06    
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und Verwaltung    
 
Frau Dr. Hortolani, Vorsitzende des Fördervereins  „pro Schwelmebad“, fragt an, 
wann die Machbarkeitsstudie für die Schwelmer Bäder in Auftrag gegeben wird.  
Herr Voß teilt mit, dass dieses Thema unter dem TOP „Mitteilungen“ behandelt wird. 
 
 
3 Bericht zur Freibadsaison 2006 013/2007 
 
Herr Ferrara und Herr Canters bitten um eine gleiche Aufstellung für das Hallenbad. 
Herr Voß merkt an, dass die Zahlen erst nach Erstellen der Jahresrechnung zur 
Verfügung stehen.  
Herr Dresen fragt, warum im Vergleich zu 2005 so wenig Schüler und 
Vereinsmitglieder das Freibad besucht haben.  
Frau Dowidat merkt an, dass der Besuch der Schulen wetterabhängig ist. Durch das 
schlechte Wetter nach den Sommerferien, haben die Schulen das Freibad nicht 
besucht, sondern anderweitig Sport getrieben. Ebenso trainieren die Vereine bei 
schlechtem Wetter nicht im Freibad.  
 
Der Sportausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
4 Etatberatungen zum Einzelplan 5 - Sport - für das Haushaltsjahr 

2007 
   

 
Dem Sportausschuss wurde der Produktplan des Produktbereiches 8 
„Sportförderung“vorgelegt.  
Der Sportausschuss nimmt die Positionen des Unterabschnitts 5 im 
Verwaltungshaushalt und Vermögenshaushalt zur Kenntnis.  
Folgende Änderungen durch die Änderungsliste vom 24.01.07 wurden dem 
Ausschuss mitgeteilt: 
HHst. 5600.510000  Unterhaltung der Sportanlagen neuer Ansatz: 111.650 € 
HHst. 5700.503000  Grünpflege TBS am Hallenbad neuer Ansatz:     7.750 € 
HHst. 5700.511000  Grünpflege TBS am Freibad neuer Ansatz:   16.450 € 
    
Die Verwaltung beantwortet Fragen zu einigen Haushaltsstellen.   
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Frau Maurer fragt, warum die Regeltechnik im Hallenbad erneuert werden muss. 
Protokollnotiz: 
Die Schaltschränke wurden 1973 eingebaut. Im Laufe der letzten Jahre wurden nach 
und nach kleinere Teilbereiche der Regeltechnik erneuert ( z.B. Lüftungstechnik oder 
Bereiche am BHKW ). Die verschiedenen Regeltechniken passen jedoch nicht mehr 
zusammen.  
Die Lastschaltschränke aus 1973 müssen dringend erneuert werden, da die 
Möglichkeit besteht, an stromführende Teile zu kommen.  Die Erneuerung der 
Schaltschränke wird ebenfalls dazu genutzt, die verschiedenen Regeltechniken 
zusammen zu führen.  
 
Herr Voß erläutert den Produktbereich 08 „Sportförderung“ und beantwortet Fragen 
zum Produktplan.  In diesem Zusammenhang wurde über Sportstättenbedarfsplan 
und Sportstättenbelegungspläne diskutiert. Bei der Stadt Schwelm gibt es keinen 
Sportstättenbedarfsplan. Die Sportstättenbelegungspläne werden vom 
Gebäudemanagement geführt. 
 
 
5 Mitteilungen    
 

a) Machbarkeitsstudie für die Schwelmer Bäder 
Herr Voß informierte den Ausschuss über ein Gespräch mit der Beraterfirma. 
Um eine Machbarkeitsstudie erstellen zu können, müssen verschiedene 
Bereiche abgestimmt werden, z.B. Höhe der Eintrittspreise, Investitionen 
u.s.w. 
Die verschiedenen Fragen müssen mit dem Sportausschuss und dem 
Hauptausschuss beraten werden. Daher findet am Dienstag, d. 27.02.07 um 
17.00 Uhr eine Sondersitzung des Sportausschusses, zusammen mit der 
Bäderkommission, statt.  Die Sitzung ist nicht öffentlich.  
Die an diesem Tag angesetzte ADV-Kommission wird verschoben. 
Mitte Februar wird das Gebäudemanagement entsprechende Unterlagen an 
die Ausschussmitglieder versenden.  
 

b)  Förderverein „pro Schwelmebad“ 
Die Bäderkommission regt an, dass ein Mitglied des Fördervereins „pro 
Schwelmebad“ an den Sitzungen der Bäderkommission teilnehmen soll.  
Der Sportausschuss fasst folgenden Beschluss: 
Mit der Beteilung eines Vertreters / einer Vertreterin des Fördervereins „pro 
Schwelmebad“ an der Bäderkommission ist der Sportausschuss 
einverstanden. 

c)  
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  

  
     Der Förderverein muss das Mitglied noch benennen. 
 
d) Herr Sprungmann fragt, wie lange der Vertrag mit dem VfB Schwelm noch 

läuft. 
Protokollnotiz: 
Lt. Vertrag vom 28.04.1989 beginnt das Vertragsverhältnis am 01.05.1998 
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und endet am 30.06.2003. Danach verlängert sich das Vertragsverhältnis 
jeweils um 1 Jahr, sofern es nicht rechtzeitig gekündigt wird.  
 

 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 5 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 08.02.2007 gez.  gez. 

 Rüttershoff  Passehl 
 Vorsitzender  Schriftführerin 
 Sportausschuss   
 

 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT2
	Tagesordnung
	BM_Text3
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Zu
	BM_TEXT4

